
 

 

Fraktion Ökologisch-Demokratische Partei/München-Liste des Stadtrates 
der Landeshauptstadt München (Fraktion ÖDP/München-Liste) 

Rathaus, Marienplatz 8 ● Zimmer 116-118 ● 80331 München 
Telefon: 089 / 233 - 26922 ● E-Mail: oedp-ml-fraktion@muenchen.de 

An den Oberbürgermeister 
der Landeshauptstadt München 
Herrn Dieter Reiter 
Rathaus, Marienplatz 8 
80331 München 

München, 05.12.2023 

Anfrage: 
Winterdienst bei der Münchner Verkehrsgesellschaft (MVG): U-Bahn 

Infolge von Schneefall wurde von Samstag bis Montag teilweise der U-Bahn-Verkehr auf 
oberirdischen Abschnitten eingestellt. Unverständlich ist, weshalb der Betrieb auf dem Abschnitt 
Alte Heide bis Fröttmaning eingestellt wurde, obwohl zur gleichen Zeit weiterhin Ein- und 
Ausrückfahrten zum Betriebshof in Fröttmaning erfolgten. Die verlautbarte Begründung der 
MVG überzeugt nicht: „Bäume auf der U-Bahnstrecke an der Oberfläche haben den Betrieb und 
insbesondere auch das Ein- und Ausrücken erheblich erschwert. Die U-Bahn fährt unterirdisch 
momentan regulär. Die U6 ist an der Oberfläche im Abschnitt Alte Heide – Garching 
Forschungszentrum nicht in Betrieb.“ https://www.mvg.de/ueber/presse-
print/pressemeldungen/2023/dezember/Bus-und-Tram-fahren-nicht.html 
Wieso können auf gleichen Gleisen Ein- und Ausrückfahrten trotz Bäumen auf der U-Bahn-
Strecke erfolgen (Fahren U-Bahnen übrigens über umgestürzte Bäume?), Fahrten zur 
fahrplanmäßigen Bedienung der Haltestellen aber nicht? 
 
Im Zuge des Klimawandels ist bekanntlich vermehrt mit Extremwetter-Ereignissen zu rechnen, 
wozu neben Starkregen auch Starkschneefall gehört und es sind neben länger andauernden 
Hitzeperioden auch länger andauernde Kälteperioden zu erwarten. Darauf muss auch die U-
Bahn eingestellt sein. 
 
Wir fragen daher den Herrn Oberbürgermeister: 

1. In welchen oberirdischen Abschnitten der Münchner U-Bahn kam es zwischen Samstag 

und Montag zu zeitweisen Bedienungseinschränkungen? 

2. Warum wurden der Abschnitt Alte Heide bis Fröttmaning nicht im Personenverkehr 

bedient, obwohl dort zeitgleich auf den Gleisen Betriebsfahrten stattfanden? 

3. Welches Räumkonzept hat die MVG für die oberirdischen Abschnitte der Münchner U-

Bahn? Welche Räumfahrzeuge stehen zur Verfügung? 
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